

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Éliminatoires Can-2023/Gabon-RDC (0-2) : Les Panthères aux portes de l'élimination

**AVEC** un paquet d'occasions de but non converties face à la cage des Léopards bien organisés et réalistes, les Gabonais ont payé le lourd tribut de leur maladresse. La qualification pour la phase finale de la Coupe d'Afrique des nations 2023 en Côte d'Ivoire s'en trouve plus que compromise.

Willy NDONG  
Libreville/ Gabon

**C**E qui s'est passé hier soir au stade de Franceville lors du match Gabon-République démocratique du Congo (RDC), comptant pour la 5e et avant-dernière journée des éliminatoires de la Can-2023 restera à jamais gravé dans la mémoire des Gabonais.

En effet, en 38 ans d'histoire de l'arène du chef-lieu de province du sud-est du Gabon, nulle sélection nationale n'avait jamais concédé en premier un but. Ce qui a été fait hier à la 33e minute. Sur un corner bien botté, Aaron Tshibala trompe Jean Noël Amonome. Pis, la citadelle imprenable, le stade de Franceville, a été conquise par des Congolais bien organisés sur le plan tactique et qui ont même infligé une véritable leçon de réalisme aux Gabonais.

C'est donc une équipe quelconque du Gabon qui s'est inclinée 2-0. Un PEA inexistant, une défense inhabituelle à trois (Aaron Appindangoye, Lloyd



L'arrière-garde gabonaise (Appindangoye, Ndong, Lemina) n'a pas toujours été à son avantage face à Yoane Wissa et la RDC.

Palun et Didier Ndong), avec un Mario Lemina lourd dans un milieu de terrain sans meneur de jeu, des pistons sans solutions offensives, le Gabon a sombré à tous les niveaux.

Sauf que les Panthères se sont

créées huit occasions nettes de but. Denis Bouanga fut le véritable symbole du manque de réalisme gabonais. Que d'occasions franches gâchées par ce joueur ! Lequel, à l'inverse de ses performances en club (Los

Angeles FC) où il est cette saison en tête des buteurs de la Major Soccer League et a fini meilleur réalisateur de la dernière Ligue des champions de la Concacaf, commence sérieusement à inquiéter.

En face, le sélectionneur de la RDC, le Français Sébastien Desabre, a démontré tout son savoir-faire en venant faire tomber les Panthères et entrer dans l'histoire. Autour de son capitaine Chancel Mbemba et aidé par par une prestation aboutie de son équipe qui a confirmé le regain amorcé depuis sa prise de fonction. Au terme d'une partie où les statistiques donnent pourtant aux Léopards 8 tirs au but contre 17 (2 cadrés à 6) et 45 % de possession de balle.

Ce qui est acquis, c'est qu'avec ce résultat, la RD Congo prend provisoirement la tête du groupe I devant le Gabon.

Mardi, si la Mauritanie l'emporte contre le Soudan, le Gabon passera à la 3e place. Et en septembre, notre équipe effectuera un voyage périlleux en Mauritanie. Objectif : battre les Mourabitounes sur leurs terres. Ce qui serait un vrai miracle. Autant dire que pour l'heure, les Panthères sont au bord de l'élimination.

## Contrepoint L'énigme Bouanga

Hans NDONG MEBALE  
Franceville/Gabon

**É**TINCELANT en club, décisif et surtout buteur, l'attaquant de Los Angeles FC n'est que l'ombre de lui-même avec l'équipe des Panthères du Gabon. En atteste ses deux dernières prestations face au Soudan en mars dernier et hier, au stade Rénovation de Franceville, face aux Léopards de la République démocratique du Congo (RDC). Mais que se passe-t-il donc dans la tête de Denis Bouanga ? Aurait-il perdu de sa superbe avec



les Panthères ? La question mérite d'être posée, au regard de sa prestation plus que décevante. À lui seul, en première période de

cette rencontre comptant pour la 5e journée des éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations (CAN), l'ancien buteur

de l'AS Saint-Etienne aurait pu permettre au Gabon de compter deux buts d'avance. Mais par deux fois (14e et 30e), il a raté l'immanquable face au portier adverse.

Pourtant titulaire au coup d'envoi, dans une position excentrée qu'il affectionne, le buteur prolifique de Los Angeles FC n'aura pas donné le rendement attendu par tout un pays. Comme ses partenaires d'attaque, il aura tout simplement été furtif. De quoi se demander comment résoudre l'énigme Bouanga.